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Ministry outlines five objectives, focus on three dimensions of agrofood 
 

Salahuddin (right) greets guests as he arrives for a New Year gathering 
at Wisma Tani. — Bernama photo 
PUTRAJAYA: The Ministry of Agriculture and Agro-Based Industry 
(MOA) has outlined five objectives beginning this year which will focus on 
three dimensions of agrofood, namely national food safety, rural 
economic development, and private sector investment and trade. 

In his 2019 address to his ministry here yesterday, MOA minister Datuk 
Salahuddin Ayub said focus on the three dimensions would be towards 
efforts to look at and understand the challenges and structural problems 
that are holding back the success of the agrofood sector. 

He said policies which stressed too much on self-sufficiency levels (SSL) 
had resulted in the national agrofood policies, thought and approaches 

being too production-centric compared to being market-driven. 

“In the effort to achieve higher SSL, we failed to monitor and manage agriculture input costs well. 

“As a result, the success of achieving high SSLs could not interpret into higher income for farmers, fishermen and breeders, as 
well as reduce prices for consumers,” he said. 

Salahuddin outlined the first objective was to modernise and increase agriculture output by ensuring supply and national food 
prices with stress on the padi, ruminant and fishery subsectors. 

The second objective, he said, was to boost private sector investment in commercial agriculture and increase agricultural 
export trade. 

The third objective was to make agriculture a strong source of income which would benefit farmers, rearers,  fishermen and 
young agropreneurs. 

The fourth objective was to improve the ecosystem for the agricultural industry to support modern agriculture, private sector 
investment and development activities for farmers, breeders and fishermen. 

The last objective was to strengthen the organisational structure of departments and agencies under MOA to improve the 
delivery and administrative system. 

“We have to always remind ourselves that the MOA is a ministry which is centred on the people  and protecting the farmers is 
our main responsibility,” Salahuddin said. — Bernama 
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漁躕不出騸 
fcm郭貞黎n 

(吉隆坡22日讯）华人新年即将来 

到，渔船津贴柴油竟供不应求，许 

船被迫休息，无法出海捕鱼，进一步影 

响到渔获供应，甚至可能会影响华人新 

年期间的海产价格，渔民更担心日后持 

续发生津贴柴油短缺问题而不知所措。 

据了解，全国渔船津贴柴油削 

减了20°。，尽管半港今日有柴油， 

但是渔民却担心明天之后，柴油 

短缺，影响生计。 
最新一轮适耕庄渔村渔船添不 

到津贴柴油无法出海的情况是发 

生在1月19日，尽管半港今日有柴 

油供应，唯渔民担心明天之后， 

又出现柴油供不应求情况。 

这几天有许多渔船因为添不到 

柴油，也无法出海捕鱼，形成渔 

村一带也停泊了不少的渔船。 

翼增加添油站 

适耕庄渔业公会主席谢添僖接 

受《中国报》记者电访时坦言， 

适耕庄渔船于这3个月来每个月， 

面对柴油不够的问题，导致不少 

渔船受影响，无法出海捕鱼。 

连他本身的渔船都面对添不到 

柴油的情况，原本计划于20曰出 

海，于19日前往添油时却被告知 

没有柴油。 

“没有柴油，我的渔船也无法 

出海，又要多休息几天，又担心 

渔船的需求，到时一定有许多裔 

船涌著去添油。” 

谢添僖说，目前，在适耕庄渔 

村共有3个渔船加油站，虽然常见 

到有油槽罗厘来到，但却常被告 

知没有柴油，他们也不解为何会 

有如此问题。 

他说，在上个月的21日左右也 

曾发生没有柴油的情况，影响到 

不少渔民的作业情况，当时也有 

30至40艘渔船还要前往丹绒加弄 

或大港一带添油。 

他指出，目前还有二个星期就 

是华人新年，但渔船无法出海， 

影响到海产供应，不排除会造成 

渔产价格继续飙升。 

他说，他们在7至8月时没有面 

对柴油不够的情况，但从10月开 

始就连续数个月都发生同样的情 

？兄。 
…° “适耕庄的渔船越来越多，我 

们除了希望能增加津贴柴油的固 

打，也希望能增加添油站，至少 

需要多2个，减少垄断市场情况， 

也让渔船不用全都塞在一个河道 

处，也不用大排长龙等添油。” 

t4Ss'： 
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t在近几个月来，适耕庄的渔船一直面对添不到柴油的情况。 

1要添油的渔船太多，导致大量渔船在排队等添油。 
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不知下期二的柴油是否足够应付 
处，也不用大排长龙等添油。” 

"‘二 

i排队等添油的渔船太多，-导 

戈致渔船不只暮要大排长龙， 
更因为河道“塞船”，大1渔 

船常困在河道之中进退两难。 

谢添僖说，由于柴油量不够， 

又怕添不到油，渔船也常出现争 

先恐后来添油，导致要往添油站 

的河道常塞满渔船。 

他说，由于河道并不宽，又有 

渔船淳泊一般，当有渔船进出添 

油时，也常出现船塞著无法进出 

的情况，也常因此发生渔船碰撞 

的情况，有时也更要花上数千令 

吉维修。 

的河道很浅，能够添油 

添油站河道 
的时间也限于数小时，当潮水 

退，船就会“卡”住，无法驶 

出。 

‘卡”河口設備損壞 

他说，其船只上次因前往其他 
渔村添油时，就是因为“卡”在 

河口也弄坏了船只的设备，更必 

须要花20天时间修船。 

他指出，B牌渔船平均需要用到 

的柴油是600至800公升，C牌则是 

800至1000公升的柴油。 

他说，据他向其他州属和渔村 

了解，其他地区都没有发生渔船 

柴油不够的情况，也只有适耕庄 

渔船发生如此的问题。 

目前，适耕庄渔村总共有249艘 

渔船，分别是A牌渔船共有T艘，B 

牌渔船最多共有146艘，而C牌渔 

船则有96艘。 

谢添僖出指出，只要政府愿意 

谈，马来西亚渔业总会是愿意给 

予配合。 

•谢添僖：适耕 

庄渔船津贴柴油 

不够，造成无法 

出海捕鱼。 
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•这几天都可见到渔村一带有一些渔船没有出海捕鱼，有部分是因为添不 

到油无法出海。 

黃瑞林：漁船増加供不應求 
彳&耕庄区州议员黄瑞林 

&说，适耕庄渔村在这几 

个月来，平均每个月发生1 

至2次柴油不敷使用情况， 

对渔民造成很大的困扰。 

黄瑞林也是雪州议长，他 

接受电访时说，尤其是目前 

距离华人农历新年还有两个 

星期，对于海产的需求量特 

另丨•！局。 

他说，渔船因此无法出海 

捕鱼，恐怕将会影响到渔获 

的供应，进而造成海产的价 
格进一步飙升。 

他指出，他也与国会议员 

讨论此课题，也希望当局 

能进一步监督柴油供应的情 

况，包括避免津贴柴油被滥 

用的问题发生。 

他说，根据渔业发展局的 

报告，当地的每个月的津贴 

柴油是210万公升。 

要求增固打未獲批 

“柴油不够有几个原因， 

主要是当地的渔船在这几年 

增加很多，从原有的140多 

艘增加至250艘左右，对于 

柴油的需求量也增加。” 

他说，他曾于于去年9月 

至10月期间，曾致函给当局 

要求增加津贴柴油的固打， 

但该申请迄今尚未获得批 

准。 

他指出，现有的渔船添油 

站，也应该要由现有的3个 

增加至5个，渔船不用大排 

长龙来添油。 
“我将会和渔业局、农业 

部等跟进上述的问题，农业 

部副部长沈志勤也曾来巡视 

渔村时，我们也曾向他反映 
过此问题。” 

Headline Supply of fishes affected as fishermen cannot go fishing due to shortage in subsidized
MediaTitle China Press
Date 23 Jan 2019 Color Full Color
Section Central Circulation 233,713
Page No C1 Readership 1,076,000
Language Chinese ArticleSize 2157 cm²
Journalist N/A AdValue RM 42,548
Frequency Daily PR Value RM 127,644



^总名誉永久会长兼大港海 

ifM产公会总务纪伟成说，雪 

州适耕庄及大港，也面对“柴油 

荒”，令渔民怨声载道。 

他说，大港有182艘各类渔 

船，近日大港其中一间售卖渔 

业柴油的油站，供应量被削减 

40%、双武隆油站则被削减507。。 

“政府有补贴渔民柴油，渔民 

还可赚取微薄收入。如果需添工 

业价格的贵油，渔民随时亏损， 

许多渔民将自动停海，收入与生 

活肯定受打击。” 

谢添僖说，适耕庄有243艘渔 

船，上月21日已发生柴油荒，许 

多渔船添不到柴油，无法出海。 

他说，当局的数据还停留在10 

年前的111艘渔船，如今渔船数 

量却已翻倍了。 

應調到1000萬公升 

“当局的数据停留在2016年，当时下 

霹雳有795艘各类渔船，但近2年半港已 

增加174艘新注册渔船，若每艘渔船每月 

用油2万公升，区内最少需1200万公升柴 
油。“ 

“如今反而被大幅度削减，渔民促请 

政府保持原有固打，甚至应调到1000万 
公升。” 

业领袖交流。 

“当局没说明为何突然大幅度削减每月 

柴油供应量，这严重打击渔民，并导致许 

多渔船缺油而自动停海，届时市场鲜鱼价 
格将高涨。” 

谢添僖今日联同下霹雳渔民合作、半港 

海产公会及大港海产公会领袖，联合召开 
识老合议々说 

下霹雳渔民°合作主席纪春福说，半港是 

全国最大渔港，过去渔业发展局通过渔 

•渔民领袖促请农长关注柴油课题；前H 

福，及下霹雳渔民合作社理事谢松柏。 

深海渔船每次出海逾10天，用油量逾 

万公升，政府补贴渔民柴油每公升只售1 

令吉65仙 

半港海产公会主席李秋水说，工业柴 

油价格每公升2令吉10仙，若渔民需添贵 

油，宁愿停海，以免亏损。 

他说，半港仅存约50万公升柴油，很 

快面对柴油荒。 

“渔民生活陷入困境，鲜鱼供应也必 
严缺。” 

(半港22日讯）农历新年即将来 

临，渔业发展局对全囯渔民补贴柴 

油的每月供应量，却大幅度削減288 

万公升，单是霹州半港就減少166万 

公升，导致600佘艘渔船即将迎来 
“柴油荒”。 

马来西亚渔°业总会会长谢添僖指出，该 

会将发信给农业与农基部长拿督沙拉胡丁 

和渔业发展局总监，促请关注此事，与渔 

供應大減288萬公升y  

纖怎出_捕 
A4 iMM，國内新聞 p 2019年1月23曰星期三 

滴
！
耕
莊
大
港 

柴
削
油 

贴
然
临 

补
突
面 

什
沿 

f

知
渔 

9
5

通 

g
 

9
1

到

7 

万
收
！5

 

4
C
1

]最 

8
3
妖 I

 

售
r
导 

肖 

-

韦
；
？ 

月
上
札 

每
渔
划 

k
g
 

会
该
6 

协
给
1
6
。 

民
油
减
荒 春 己 4 一 

豈
m
 

水 秋 李 伟 己 起 左 

•半港是全国最大渔港，单是半港，就被削减166万公升补贴柴油供应量。 

Headline Cuts in 2.88mil liters of subsidized diesel, no diesel how to go catch fish at sea?
MediaTitle China Press
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(布城22日马新社讯）农业及农基工 

业部长拿督沙拉胡丁阿育说，政府不会 

仓促终止国家稻米公司（Bernas)在白 

米市场的垄断，而是会全面研究替代模 

式才落实。 

他说，内阁已同意终止国家稻米公司 

垄断的问题，至于经济事务部长拿督斯 

里阿兹敏领导，及8个部门代表组成的 

一个特别委员会，正在研究替代方案。 

“这是国家的大课题，我们须全面探 

讨，无需仓促决定，因为这是国家食品 
安全课题。” 

沙拉胡丁今天发表2019年部长训词 

后，召开记者会这么说。 

他说，政府会全面研究接获的所有建 

议，数个非政府组织、个人及业者已受 

邀针对取代国家稻米公司的新模式发表 

意见。 

此外，沙拉胡丁说，农业部矢在未来 

3至4年内提升本地稻米产量，从70%增 

至75%，应付本地的需求。 
“我们也会推广采用‘土壤剖面’科 

技、施肥及合适的稻米品种。” 

他说，政府去年耗资11亿8000万令吉 

进口T4万公吨白米。 
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Headline Termination of monopoly by Bernas after solution for replacement
MediaTitle China Press
Date 23 Jan 2019 Color Full Color
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No rush to find model to replace Bernas – Salahuddin 
 

The government will not rush into making a decision over the rice 
monopoly of Padiberas Nasional Bhd (Bernas), considering the 
firm's contract with the government is only set to expire in 2021, 
says Agriculture and Agro-based Industry Minister Salahuddin Ayub. 

Salahuddin said the cabinet had already agreed to break Bernas' 
monopoly, and a special committee comprising eight ministries 
headed by Economic Affairs Minister Mohamed Azmin Ali is in the 
process of planning a new model as a replacement. 

"This is one of the big issues faced by the country, and we have to 
look at it holistically and not rush, as it is a national food security 
issue," he told a press conference after delivering his New Year's 

address to ministry staff here today. 

Salahuddin said all the proposed models submitted to the government would be holistically reviewed, and several NGOs, 
individuals and industry players have been invited to present their views on them. 

In the meantime, he said the ministry intends to increase paddy production for local consumption to 75 percent from the current 
70 percent within three to four years. 

"We will also increase the use of technology through the soil profiling method, as well as by using fertilisers and suitable paddy 
varieties," he said, adding that last year, the government spent RM1.18 billion on importing 740,000 metric tonnes of rice. 

- Bernama 
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Government will not rush to decide on new 
model to replace Bernas 
 

PUTRAJAYA (Jan 22): The Government will not rush into making a decision over the 
rice monopoly of Padiberas Nasional Bhd (Bernas), considering the firm's contract with 
the Government is only set to expire in 2021, said Agriculture and Agro-based Industry 
Minister Datuk Salahuddin Ayub. 

He said the Cabinet had already agreed to break Bernas' monopoly, and a special 
committee comprising eight Ministries headed by Economic Affairs Minister Datuk Seri 
Mohamed Azmin Ali is in the process of planning a new model to replace Bernas. 

"This is one of the big issues faced by the country, and we have to look at it holistically 
and not rush as it's a national food security issue," he told a press conference after 
delivering his New Year's address to Ministry staff here today. 

Salahuddin said all the proposed models submitted to the Government would be 
holistically reviewed and several non-governmental organisations, individuals and 
industry players had been invited to present their views on them. 

In the meantime, he said the Ministry intends to increase padi production for local 
consumption to 75 per cent from the current 70 per cent within three to four years. 

"We will also increase the use of technology through the soil profiling method, as well 
as by using fertilizers and suitable padi varieties," he said, adding that last year, the 
Government spent RM1.18 billion on importing 740,000 tonnes of rice. 
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Government will not rush to decide on new model to replace Bernas 

PUTRAJAYA (Jan 22): The Government will not rush into making a decision 
over the rice monopoly of Padiberas Nasional Bhd (Bernas), considering the 
firm's contract with the Government is only set to expire in 2021, said Agriculture 
and Agro-based Industry Minister Datuk Salahuddin Ayub. 
He said the Cabinet had already agreed to break Bernas' monopoly, and a 
special committee comprising eight Ministries headed by Economic Affairs 
Minister Datuk Seri Mohamed Azmin Ali is in the process of planning a new 
model to replace Bernas. 

"This is one of the big issues faced by the country, and we have to look at it 
holistically and not rush as it's a national food security issue," he told a press 

conference after delivering his New Year's address to Ministry staff here today. 

 

Salahuddin said all the proposed models submitted to the Government would be holistically reviewed and several non-
governmental organisations, individuals and industry players had been invited to present their views on them. 

In the meantime, he said the Ministry intends to increase padi production for local consumption to 75 per cent from the current 
70 per cent within three to four years. 

"We will also increase the use of technology through the soil profiling method, as well as by using fertilizers and suitable padi 
varieties," he said, adding that last year, the Government spent RM1.18 billion on importing 740,000 tonnes of rice. 
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Kerajaan negeri 
akan dapatkan 

maklumat 
kementerian 

terbabit

SHAHRIZAL AHMAD ZAINI

IPOH 

Lawn Balls Perak,  kelmarin.
Ahmad Faizal berkata de-

mikian bagi mengulas cadang-
an Menteri Pertanian dan In-
dustri Asas Tani, Datuk 
Salahuddin Ayub berhubung 
penguatkuasaan pewartaan 

kawasan tanaman padi di be-
berapa negeri dalam usaha  
menangani masalah keluasan 
sawah yang semakin mengecil.

Difahamkan, cadangan 
berkenaan dikemukakan Sa-
lahuddin dalam Mesyuarat 

Tanah Negara baru-baru ini.
Sementara itu, Ahmad 

Faizal menyifatkan pewartaan 
berkenaan mungkin berdepan 
kekangan berikutan keba-
nyakan kawasan penanaman 
padi di negeri ini dimiliki sya-

Warta kawasan tanaman padi

K erajaan negeri akan ber-
bincang bagi mendapat-
kan maklumat daripada 

pihak Kementerian Pertanian 
dan Industri Asas Tani berhu-
bung pewartaan kawasan-
kawasan penanaman padi di 
sekitar negeri.

Menteri Besar Datuk Seri 
Ahmad Faizal Azumu berkata, 
perbincangan perlu dibuat 
kerana pewartaan berkenaan 
perlu diselaraskan dengan ‘pe-
ngorbanan’ negeri-negeri se-

Ahmad Faizal membuat lontaran bagi menyempurnakan gimik perasmian penutup kejohanan 
berkenaan, kelmarin.

perti Perak dan Kedah yang 
memiliki keluasan sawah ter-
besar di negara ini.

Menurut Ahmad Faizal, 
pihak kementerian juga perlu 
melihat beberapa perkara lain 
yang boleh dibantu khususnya 
bagi penjanaan ekonomi ke-
pada negeri-negeri ini.

“Kita sedia beri kerjasama 
sekiranya perlu  kuatkuasakan 
pewartaan kawasan tanaman 
padi ini, namun kita juga min-
ta kerajaan untuk lihat negeri-
negeri yang banyak berkorban 
seperti Perak dan Kedah da-
lam beberapa perkara.

“Sekiranya terpaksa kor-
bankan sawah-sawah kita un-
tuk tujuan pewartaan, kerajaan 
persekutuan perlu melihat 
perkara lain yang boleh diban-
tu dari segi penjanaan ekono-
mi,” katanya pada sidang me-
dia setelah menyempurnakan 
perasmian penutup  Kejoha-
nan Lawn Ball Piala Taming 
Sari Open Triples di Arena 

Perbincangan perlu 
dibuat kerana pewartaan 
perlu diselaraskan 
dengan ‘pengorbanan’ 
daripada negeri-negeri 
seperti Perak dan Kedah 
yang memiliki keluasan 
sawah terbesar di negara 
ini
 

info

rikat korporat.
“Di Perak, kita mempu-

nyai kawasan sawah yang be-
sar terutamanya di Kampung 
Gajah dan sebagainya. Bagai-
manapun, kawasan itu  juga 
dimiliki oleh pihak korporat 
yang besar, dan mempunyai 
pajakan yang panjang.

“Oleh itu, saya tak nampak 
syarikat-syarikat ini akan 
membangunkan tanah-tanah 
sawah mereka untuk perkara 
lain,” katanya.
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農長：儘管提供援助補貼 

農民脫貧未達標 
(布城22日讯)农业 

及农基工业部长拿督沙拉胡 

丁今R承认该部在协助渔民 

和农民脱离贫穷方面仍未达 

标，农民的生活水平并未取 

得显著的改变。 

他说，首相曾经说过 

“以前的农民贫穷，现在的 

农民还是贫穷”，因此，农 

业部应该反思是否有尽职协 

助农民脱离贫穷。 

他今日在部门发表新 

年献词时，如是指出。出席 

者还有副部长沈志勤和秘书 

长拿督沙列胡丁和副秘书长 

拿督沙林和茱妮卡: 

他说，尽管政府为农 

民提供了很多的援助和补 

贴，但还无法成功让他们摆 

脱B40群体。 

“这是我们必须以诚 

实面对的问题，我们必须承 

认和不隐瞒，应该面对和解 

决问题。” 

有鉴于此，农长说， 

该部正在进行补贴漂白运 

动，将不合格者的名字撤 

除，并着重于只发放补贴给 

B40低收人目标群体。 

“我回乡时因为此事 

被人谩骂，但我支持官员的 

这项行动，这不是容易的工 ” 

他举例，有渔民自己 

申请之余，也呈报在新加坡 

和吉隆坡丁作孩子的名字， 

因此，政府必须要杜绝数据 

欺骗的行为。 

提高本地白米供应量 

减少进口 
另-方面，农长指 

出，政府将在未来=四年 

内，将本地A米供应量提高 

至75%，减少对进口白米的 

依赖。 

他说，大马去年进口 

74万吨的白米,总额是11亿 

8000万令吉,政府计划将目 

前的30%人口比率进一步削 

减，同时通过新科技，改 

善土壤和肥料来提高白米产 

£3;：, 

在终结国家稻米公司 

垄断课题的进展，沙拉胡丁 

说，由于涉及国家食品安全 

问题，因此，政府将不会仓 

促推介•个新模式，来解决 

国家稻米公司的垄断问题。 

他说，政府已成立-

个由经济事务部长为首的特 

别委员会，并有8个部门的 

参与，共同来研究新模式。 

他说，当局将聆听非 

政府组织、个人和业者的 

意见，以便制定-•个新的模 

式。 

他指出’ Bemas的特许 

经营合约于2021年截止前， 

将其股份的30%开放让稻米 

及米粮业者认购。 

针对大马很多土地都 

用作商业发展问题，由于土 

地是州政府的权限，他已 

在国家土地理事会，建议州 

政府提供耕地：， 
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